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1 Acta Sesión Extraordinaria Nº19-2023 

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número diecinueve del dos mil veintitrés, a las 

3 diecinueve horas con tres minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de 

4 Goicoechea, el jueves diecisiete de agosto del dos mil veintitrés, en el Salón Comunal 

5 el Encanto del Distrito de Calle Blancos. ----------------

6 1. Presidente: Fernando Chavarría Quirós. ----------------

7 2. Vicepresidente: Carlos Andrés Calderón Zúñiga. -------------

8 3. Regidores Propietarios: Carolina Araúz Durán, Carlos Luis Murillo Rodríguez, 

9 Lilliam Guerrero Vásquez, Lorena Miranda Carballo, Ángel Rodolfo Muñoz Valverde y 

1 O William Rodríguez Román.----------------------

11 4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Nicole Mesén Sojo, Max Rojas Maykall, 

12 Andrea Chaves Calderón, Melissa Valdivia Zúñiga y Gustavo Brade Salazar.---

13 5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfaro Marín, Kevin Mora Méndez, Anabelle Gómez 

14 Mora, David Tenorio Rojas, Ana Lucía Mora Elizondo, Andrea Valerio Montero e Iris 

15 Vargas Soto.-------------------------

16 6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal, Kathy Flores Gutiérrez y Luis Barrantes 

17 Guerrero.----------------------------

18 7. Alcalde/Alcaldesa: Sra. Irene Campos Jiménez. -------------

19 8. Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría 

20 Municipal.--------------------------

21 9. Ausentes: Regidora Propietaria Xinia Vargas Corrales, Regidor Suplente Jesús 

22 Vindas Durán, Regidor Suplente José Dominguez Montenegro, Regidora Suplente Lía 

23 Muñoz Valverde, Síndico Suplente Christian Brenes Ramírez, Síndico Suplente Álvaro 

24 Jiménez Leiva. --------------------------

25 1 O. Asistentes por lnvitación:---------------------

26 El Presidente del Concejo Municipal señala, buenas noches compañeros al ser 

27 las siete y tres damos inicio a la Sesión Extraordinaria 19, jueves 17 de agosto de 

28 2023, darle gracias primeramente a Dios, y a quienes nos reciben en este salón, el 

29 Encanto, para escuchar las peticiones de los vecinos, sin más por el momento 

30 continuamos.---------------------------
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ARTÍCULO l.---------------------------- ---------------------
Orden del día.---------------------

ORACIÓN -------·-----------------------------·-------------·--------------

ENTRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL-----------------·--------------

ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN------------·--

SM ACUERDO 2309-2023 (PROCEDIMIENTO 2023LD-000064 0024100001)---------

7 ACTO CULTURAL-----------------·-------------------------·------------

11 

8 PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE CALLE BLANCOS HASTA POR 15 

9 MINUTOS----------------------------·----·------------·--------------

1 O PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO CALLE BLANCOS 45 

11 MINUTOS-------------------------·---------------------------------------------------

12 RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS 10 

13 MINUTOS POR PARTE DEL CONCEJO DE DISTRITO DE CALLE BLANCOS-------

14 PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS-------

15 PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS-----------------

16 PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.--

17 ARTÍCULO 11--------------------

18 ENTRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL.-----------------------------

19 El Presidente del Concejo Municipal expresa, nos ponemos de pie para recibir el 

20 Pabellón y el Escudo Municipal.-----------------

21 ARTÍCULO 111 --------------------

22 ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN. --------------------

23 El Presidente del Concejo Municipal señala, con el mismo respeto vamos a 

24 entonar el himno Nacional y el himno del Cantón. -----------

25 ARTÍCULO IV ---------------------------------------------------------------------

26 SM ACUERDO 2309-2023 (PROCEDIMIENTO 2023LD-000064 0024100001)---------

27 El Presidente del Concejo Municipal indica, según lo acordado en la agenda del 

28 día de ayer vamos a dar inicio al SM-ACUERDO 2309-2023 procedimiento 2023LD-

29 000064 0024100001.--------------------

30 
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"En Sesión Ordinaria Nº33-2023, celebrada el día 16 de agosto de 2023, Artículo 

XI, se acordó:-------------------------

ª· Por unanimidad, se aprobó la dispensa de trámite del oficio SM ACUERDO 

02255-2023, que contiene oficio MG AG DAD PROV 0215-2023, suscrito por 

la Lic. Andres Arguedas Vindas, Jefe de Proveeduría, (procedimiento 2023LD-

000064-0024100001) -----------------

b. Por unanimidad y con carácter firme, se aprobó el oficio SM ACUERDO 02255-

2023, que contiene oficio MG AG DAD PROV 0215-2023, suscrito por la Lic. 

Andres Arguedas Vindas, Jefe de Proveeduría, (procedimiento 2023LD-

000064-0024100001), tomándose el siguiente acuerdo:--------

ACUERDO Nº13-----------------------·---------------------------------------

"Se solicite a la Administración Municipal incorpore en el Sistema Digital 

Unificado el documento faltante relacionado a la partida presupuestaria y se solicite a 

la Dirección Jurídica un criterio donde se indique si posterior a la recomendación de 

la adjudicación es viable incluir una nueva partida presupuestaria para cubrir dicho 

monto, se incorpore en el orden del día de la Sesión Extraordinaria para el jueves 17 

de agosto de 2023 para su aprobación como primer punto." Acuerdo definitivamente 

aprobad o." -----------------------------------------·-----------------------------------

0 F I C I O DAD 02456-2023 DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA.-------------------------

"Contestación. ----------------------

En esta fecha se ha recibido oficio SM-ACUERDO-02309-2023, que comunica 

tomado por el Concejo Municipal en Sesión Ordinaria 33-2023, celebrada el 16 de 

agosto de 2023, artículo IX, dónde solicita incorporar documento faltante relacionado 

a la partida presupuestaria y que la Dirección Jurídica indique si posterior a la 

recomendación de la adjudicación es viable incluir una nueva partida presupuestaria 

para cubrir el monto por adjudicar, sobre procedimiento ordinario 2023LD-000064-

0024100001, titulada CONTRATACIÓN DE MANO DE OBRA, MATERIALES Y 

EQUIPO PARA REALIZAR MEJORAS, CONSTRUCCIONES EN ZONAS DE 

PARQUE DEL CANTÓN DE GOICOECHEA, SEGÚN PROYECTO, se indica: --
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a) 

b) 

En la revisión del trámite realizado en el Sistema Digital Unificado sobre el 

concurso público en referencia, se determina que la ampliación de reserva 

presupuestaria fue solicitada en tiempo y forma por el Lic. Andrés Arguedas 

Vindas, Jefe Departamento Proveeduría, a esta Dirección, al informarse por 

la Dirección de Ingeniería y Urbanismo, en la persona del Arq. Kendry 

Johnson Danields, Asistente Dirección, que el onto por adjudicar era 

superior a la reserva presupuestaria, lo cual ocurre el 03 de agosto de 2023. 

En esa misma fecha, se emiten las reservas presupuestarias por parte del 

señor Ricardo Castro Barquero, Asistente Financiero, con aval del suscrito, 

que se remiten al Lic. Arguedas Vindas de forma física, como consta en 

documento anexo con el sello del Departamento de Proveeduría y éste las 

escanea para incorpora en el Sistema Digital Unificado, acto que se realizó, 

se guardó pero no se dio para publicación, motivo por el cual no se 

observaba al público en general la reserva adicional.-------

En esta fecha se ha dado publicar y ya se puede verificar la misma. -

No obstante, lo anterior, se logra determinar que al enviarse la solicitud de 

verificación para aprobación a la Licda. Yoselyn Mora Calderón, Jefa 

Departamento Secretaría, si se denotan ambas reservas presupuestarias, 

conforme consta en las siguientes impresiones de pantalla de la plataforma 

citada, la cual es de uso de la citada funcionaria y del colaborador (a) 

encargada del procedimiento: 
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1 De igual forma, la reserva presupuestaria adicional que se hace constar, al abrirla 

2 muestra lo siguiente: 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

,.,,,l·· 
____ fll':Nl=p~n•nl,ll". 

MUNICIPALIDAD DE O,OiCOE:CHEt\ 
DlRECCiON ADMINlS'l'AATJVA FINANCIERA 

HACE CONSTAR QUE: 

so.:;.o&,J')..()S-O:J-91'.I 

deiOJlo 
!crl>l<.'Cls;zyl~nlJ.!sal~ e :l,ll79'ill0.00 clci:"1 
H <'1:"111'\111 ¡>tt& <>l ~ninu,oA<lmml•tn.Uv-o: l)Ol;!M..l00ll'Cllll41 
i¡,M..-~• p<>ll.:lopor1h-:o~"" l'",ill.!~~ 

P~do = l<L ci~do.d do Qu,l,11:,.lup~ 

/ Ar"'1 ''"~-~l_ll~tt.\O 

e@: >lll~>CIF~UOJ.~¡¡fr;®XO,á' 
V PROV!c.EDURIA 

• • /.,;:-,·,:·,,_,,.,, .:, f•'"'- \ 
RECIB!.Q_Q 

~-:;;;f· 
llmlo. ,eopon~~bJ~ 

.. 
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22 adicional:----------------------------

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

.:¡. 

•=• 

H 

' 

"'J.~~.-..P'Ml)11rc»1coo:c:m:.,. -

' 
l"°"'~•o~~•,~o,.,,~~•-

·-: ,·;;_;~~~~-~~--, 
~~,.:.;.,,¡,i,,.~aó.'<'-"U.1"""¡,;;·:.:.:~¿,; .:. 
=-:; .. t;tóN=ll<l'~~l/111;S,1,5:D~ 

' , .. S!/E! . .'"lffTn ~---,-. • ' ' 

1>T.~('fl.<Cl"<:1<)1( '"'-""IMD 

....... ,., ....... , .. 
•• ,,, ... "''"~ª""~-
~ 1-f 

~ 
~ 

; •• NI< .. "< 

•no<tog•,.,..,,._., 
ÍPlotowmo.,,-,.. ~ I< 

-~c-ióRÁi .. -

.';"'=-~--=: 

fRICIQ\ll<JT.-\l<!O 

,¡~~m-~ 
~ < 

< 

=tQ:t.,,1, 

4.iiio'«loóo 

= ~~.--. .. 
l~o.t,1000,C,,I <I lOO"'ooo .... 

e-, 

'","-OATOT.U,Ml,hO>XITT,.._ 
::rq:>D'<?.D'l:_,:,¡na:c..,._ 
=== 
,:.-.;a,.-rn-o~ ~ ... 

1 

t= """""""°° .. 

~ 
~ 

1~.::::=~:.:::::c:.::.:::::,:::•::•:~~~.-;:;7::•:::::::::~::~::::::::a,¡i..-~><..«=•-•~.r,0--4'-b 
f"lim"~Drt;e:,;;,¡ 

i 

Al<Q.li:t>-l>ffl".row<laO.'<P,.."<IÍ;i;.,, .. 

5 

~ 



1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria N°19-2023, jueves 17 de ag_osto del 2023. 

32515 
Con lo anterior, lo que se pretende hacer ver es que la reserva se encontraba 

registrada en tiempo y forma, pero por error material no se tenía publicada en el aparte 

correspondiente del Sistema Digital Unificado.--------------

c) En cuanto a la pregunta sobre la reserva presupuestaria, el artículo 38º de 

la Ley 9986, Ley General de Contratación Pública, establece que para el 

indicio de cualquier procedimiento ordinario debe poseerse contenido 

presupuestario, en el mismo sentido lo expone el artículo 87° del 

Reglamento a la Ley General de Contratación Pública (Decreto Ejecutivo 

Nº43808-H), ergo, si se requiere contenido presupuestario para iniciar 

procedimiento con mucha más razón, para dictar el acto final, debe 

poseerse el contenido presupuestario debido a efecto de atender lo 

dispuesto en el artículo 139, siguientes y concordantes del Reglamento a 

la Ley 9986 y artículo 51 de la Ley 9986.----------

Sea, para el caso concreto y con la revisión de documentos en el Sistema 

Digital Unificado, se tiene que la recomendación de adjudicación emitida el 

03 de agosto de 2023, posee la reserva adicional en esa misma fecha y 

que origina que para el acto final a dictar por el Concejo Municipal se cuenta 

con el disponible presupuestario correspondiente para dictar el mismo." 

Cuestión de orden:•·------------········································ 

El Presidente del Concejo Municipal dice, al ser las siete y quince y en vista de 

que la compañera Xinia Vargas no llegó, hacemos la sustitución del Regidor 

Propietario don Max, quien pasaría a tener voto correcto, habiendo leído el documento 

vamos a solicitar a los nueve Regidores ahorita, la dispensa de trámite de Comisión 

para ver este documento, claramente con la mano alzada por favor.------

EI Presidente del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

trámíte de Comisión del oficio SM ACUERDO 2309·2023, Departamento de 

Secretaría, que contiene oficios MG AG DAD PROV 0215·2023 y DAD 02456•2023, 

sobre el procedimiento 2023LD·000064·0024100001, la cual por unanimidad se 

aprueba.-------------·························--------

--------------------------------------
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1 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el oficio SM 

2 ACUERDO 2309-2023, Departamento de Secretaría, que contiene oficios MG AG 

3 DAD PROV 0215-2023 y DAD 02456-2023, sobre el procedimiento 2023LD-

4 000064-0024100001, el cual por unanimidad se aprueba.--------------------------

5 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del oficio 

6 SM ACUERDO 2309-2023, Departamento de Secretaría, que contiene oficios MG 

7 AG DAD PROV 0215-2023 y DAD 02456-2023, sobre el procedimiento 2023LD-

8 000064-0024100001, la cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a 

9 

10 

continuación: _______________________ , _____ _ 

A CU E ROO N º 1 _______________ , __________________________________________________________________ _ 

11 "Se adjudique el procedimiento ordinario 2023LD-000064-0024100001, titulado 

12 "CONTRATACIÓN DE MANO DE OBRA, MATERIALES Y EQUIPO PARA REALIZAR 

13 MEJORAS, CONSTRUCCIONES EN ZONAS DE PARQUE DEL CANTÓN DE 

14 GOICOECHEA, SEGÚN PROYECTO" a la empresa Constructora e Inmobiliaria 

15 GACMI Sociedad Anónima, por el monto de ~88.000.000,00, esto según los oficios 

16 MG AG DAD PROV 0215-2023 y DAD 02456-2023." ACUERDO EN FIRME. 

17 COMUNÍQUESE.-----------------------------------------·----------

18 

19 

ARTICULO V ______________________ , ______________________________________ , __ _ 

ACTO CULTURAL---------------,---- ----------------------
20 El Presidente del Concejo Municipal señala, continuamos con el acto cultural, no 

21 sé si doña quiere presentarlos o de una vez entramos.-----------

22 La Síndica Propietaria Anabelle Gómez Mora señala, buenas noches, 

23 agradecerle a la Asociación Folklórica Leyenda por esta presentación tan linda, este 

24 es un grupo Folklórico a nivel nacional e internacional, que nos han representado 

25 dignamente en muchos países Estados Unidos, Colombia, México, en muchos lugares 

26 han estado participando y es un orgullo netamente de Calle Blancos, chicas que 

27 iniciaron desde los tres, cuatro, cinco años, nacidas muchas acá y otras vecinas de la 

28 comunidad, así es que otro aplauso.------------------

29 

30 
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1 El Presidente del Concejo Municipal indica, muy bonito el acto cultural por parte 

2 de Leyenda, vamos a continuar, graciasAnabelle, le concedo los quince minutos para 

3 la presentación por parte del Concejo de Distrito a cargo de su persona doña Anabelle. 
4 ARTÍCULO VI _____________________________________ , _____________________________________ , ___ _ 

5 PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE CALLE BLANCOS HASTA POR 15 

6 MINUTOS.-------------------------------------------------------------------------

7 La Síndica Propietaria Anabelle Gómez Mora expresa, bueno gracias, buenas 

8 noches a todos, buenas noches a la mesa principal, Fernando Chavarría Presidente 

9 Municipal, la Licda, Joselyn Mora Secretaria Municipal y la Señora Irene Campos 

1 O Alcaldesa en Ejercicio, nuestros compañeros del Concejo Manuel Monge, Fernando 

11 Jiménez y Randall López, a todos los Regidores propietarios y suplentes así como los 

12 Síndicos propietarios y suplentes, equipó de trasmisión vecinos que nos acompañan 

13 y todas aquellas personas que nos siguen por las redes sociales, bueno para el 

14 Concejo de Distrito es un placer tenerlos acá porque es muy importante que la 

15 comunidad sepa en qué se invierten esos fondos, esas platas que muchos de nosotros 

16 contribuimos al municipio verdad, en diferentes formas, patentes impuestos en fin, 

17 bueno pasamos ya pasamos a lo que son los miembros, tenemos lo que es el plan de 

18 trabajo verdad 2020-2024, tenemos lo que es las mejoras de la infraestructuras 

19 comunal verdad como uno de los principales objetivos, también lo que es el tema de 

20 seguridad verdad que eso es un tema que diay es importantísimo en todas las 

21 comunidades todos atravesamos en su momento pues momentos críticos en este 

22 aspecto, también estamos siempre dispuestos a atender el llamado, el comunicado, 

23 las diferentes maneras de los vecinos que se nos acercan para hacernos llegar 

24 inquietudes a las cuales nosotros pues acogemos y tratamos de solucionar a la mayor 

25 brevedad, poder brindar también a la comunidad acceso a actividades culturales 

26 verdad que es muy importante, artísticas deportivas, que se desarrollan no solo a nivel 

27 de Calle Blancos sino que a nivel cantonal verdad con las diferentes invitaciones que 

28 se hacen por parte directo de la municipalidad, también ayudar con la reactivación 

29 económica verdad, tratamos al máximo de compartir, de involucrar, de tratar que esas 

30 personas que tienen sus emprendimientos todo eso pues forjen ahí lo más que se 

8 
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1 pueda para lograr esa ese ingreso verdad que muchas personas y familias necesitan 

2 y por supuesto el compromiso con el medio ambiente verdad que es un tema bastante 

3 duro porque a la gente siempre continua con los basureros a cielo abierto, botan las 

4 cosas donde no deben, no aprovechan los espacios que la municipalidad brinda para 

5 que recojan, para que pasen los camiones en fin eso los vecinos yo siempre les pido 

6 por favor colaborar, quiero recordarles que el año pasado el 2022 se aprobaron varios 

7 proyectos que se están ejecutando en este 2023 verdad entre ellos tenemos al Centro 

8 Diurno de Calle Blancos con veinte millones novecientos veintidós, Cen Cinai con 

9 quince, Concejo de Distrito un paso que estamos tratando de abrir entre Montelimar y 

1 O Tibás, peatonal pero para las personas que trabajan en esos sectores que nos han 

11 pedido mucho se destinaron quince millones, luego vienen el parque el progreso, Casa 

12 Libertad Mujer Integra con seis millones las Asociación de Religiosas Contemplativas 

13 del Buen Pastor con tres millones y medio, la Cruz Roja con dos millones y medio, la 

14 Junta de Educción Carlos Gallini Escuela Dr. Ferraz con seis millones y medio, Comité 

15 Cantonal de Deportes de Calle Blancos seis millones, Comité vecinos de Lotes Volio 

16 diez millones, Asociación Específica de San Gabriel siete millones, Comité Parque de 

17 la Rosa veinte millones, Comité Parque Santa Fe millón y medio, Grupo Scout de Calle 

18 Blancos un millón, Asociación Vecinos de Montelimar cinco millones y medio, Parque 

19 las Gardenias cuatro, Parque los Geranios cinco millones y medio, Grupo Folclórico 

20 Leyenda dos millones y medio, Concejo de Distrito las Azaleas siete millones, comité 

21 el Encanto cinco millones, Asociación de Desarrollo de la Plaza de Deportes dos 

22 millones y medio, Asociación Desarrollo Antiguo EBAIS dos millones y medio, comité 

23 de Vecinos Carita Feliz siete millones, Los Tulipanes ocho millones y el parque la 

24 Católica con tres millones, gran cantidad de esas obras se están ejecutando en este 

25 segundo semestre de este años 2023, sabemos que aún faltan algunas en las cuales 

26 se está trabajando verdad para lograr antes que finalice este año este todas estas 

27 obras listas para la comunidad, luego seguimos con el presupuesto que se aprobó 

28 este año que recién aprobamos, por parte del Concejo de Distrito se aprueba este año 

29 se ejecuta el próximo, este año se otorgó para Calle Blancos ciento noventa y nueve 

30 millones doscientos veinticuatro mil novecientos diecinueve colones, sin embargo, sin 
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1 embargo todas las personas los grupos, colegios escuelas que presentaron proyectos, 

2 llegaron a cuatrocientos veinte millones, imagínese tuvimos doscientos veinte millones 

3 de sobre giro, fue algo, bueno, titánico el poder asignar verdad y adecuar esos 

4 presupuestos todos esos proyectos tratando al máximo de que no se queden sin 

5 verdad, yo sé que hay en veces nos piden no hagan picadillo hagan dos , tres obras, 

6 pero es difícil, es muy muy difícil poder otorgar solo dos o tres y dejar otro resto por 

7 fuera, pero bueno ahí la jugamos, quedó de la siguiente manera: en el orden de 

8 prioridades verdad porque consideramos en ese orden, La Escuela Dr. Ferraz se le 

9 otorgaron cuarenta y un millón de colones, muy importante porque hay muchas 

1 O escuelas con cierres técnicos y que vamos a hacer si cierran la escuela con todo ese 

11 montón de chicos entonces mejor invertir verdad en lo que es la educación porque es 

12 muy muy necesario y muy útil, luego lo que es el albergue de ancianos de Calle 

13 Blancos que es una organización sin fines de lucro que atiende a personas adultas 

14 mayores de la comunidad, "perdón" ese se le otorgaron quince millones, al comité de 

15 la Cruz roja cinco millones siempre hay que apoyarlo todos los Concejos lo apoyamos 

16 porque es algo que en un momento determinado cualquiera de nosotros lo va a 

17 ocupar, Comité Santo Tomás quince millones, Asociación Vecinos parque de la Rosa 

18 veintiún millones, Asociación Vecinos de Montelimar veinticinco millones este de 

19 Montelimar vale recalcar que ellos pidieron un presupuesto de ochenta millones, 

20 veinticinco están aprobados desde la vez pasada digamos para ejecutar, veinticinco 

21 que se les aprobó ahora y se les dejó preaprobado por medio de una solicitud los 

22 treinta millones restantes para este es un salón comunal grande que se va a ejecutar 

23 y para otras obras ahí mismo verdad, Asociación Religiosas Contemplativas tres 

24 millones y medio, Asociación del Buen Pastor setecientos veintiún mil, condominio el 

25 Real tres millones tres millones doscientos setenta y un mil doscientos, Filial 

26 Inmaculada concepción diez millones, Comité el Encanto Salón Comunal cuatro 

27 millones y medio este en el que estamos, Asociación Folclórica Leyenda dos millones 

28 cuatrocientos, Asociación de Servicios Funerales de San Rafael dos millones 

29 seiscientos noventa y cinco mil, Asociación Guías Scout seiscientos mil, Concejo de 

30 Distrito de Calle Blancos dejamos una partida de cinco millones para cubrir todo esa 
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1 problema que tenemos de rejillas, de tapas de alcantarillas, que siempre andan por 

2 todos los barrios eso huecos que son muy peligrosos, luego la Asociación Específica 

3 de San Gabriel con seis millones, Comité Santa Fe millón y medio, Comité los 

4 Tulipanes diez millones, Comité Caritas Felices millón y medio, Comité Vecinos de 

5 Lotes Volio diez millones ciento treinta y siete mil setecientos diecinueve y la 

6 Asociación de Desarrollo con tres millones y medio, esto es como les digo para 

7 ejecutar en el año 2024, ya pues habrá otro Concejo, ya otras personas pues les 

8 tocará continuar verdad, ok, rápidamente porque me queda muy poco tiempo, bueno 

9 otros proyectos lo que es perfilado de calles, bacheo, reparaciones instalación de 

1 O tapas de alcantarilla, la recolección de basura que es terrible, destaquear alcantarillas, 

11 trabajos pluviales, este que beneficios también recibe la comunidad, bueno se 

12 reparten las becas que son importantísimas verdad, la participación de los chicos en 

13 la fiesta de navidad, participación en conciertos, bailes, desfiles, ayuda a familias de 

14 escasos recursos que necesitan los nichos, vecinos con gestiones, trámites, 

15 solicitudes, visitas de los vecinos que nos exponen las diferentes situaciones y la 

16 basura, este hemos estado trabajando con respecto a la reapertura del Colegio 

17 Técnico verdad, que se ha ayudado digamos hemos este sido enlace para para ayudar 

18 en diferentes cosas y también ahora se puso todo el colegio la municipalidad hizo toda 

19 la limpieza total para que iniciara la construcción verdad que es muy importante y con 

20 lo del Ebais pues estamos ya todos sabemos estamos esperando que CONAVI nos 

21 asignen verdad esperando algún terreno para poder efectuar esa construcción, 

22 coordinación bueno con CONAVI limpieza sectores, carreteras de circunvalación 

23 algunas fotos ahí que se han presentado, un proyecto muy importante que tenía 

24 muchos años ahí durmiendo un poco que es el proyecto que viene entre la Escuela 

25 Dr. Ferraz, la Antigua Aduana, este calle que sale hacia el Banco Nacional, es un 

26 trabajo de muchos millones ahorita no recuerdo el monto pero muy muy importante 

27 que va a ayudar mucho a lo que es este el desfogue de todas esas aguas que forman 

28 grandes presas ahí en carretera, bueno cordones de caño que se han hecho, 

29 reparación de barandas en Lotes Volio verdad, que no es todo de todo es conocido 

30 que primero cayó un camión de la Coca luego otro y eso se trabajó y se pudo lograr 
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en un tiempo récord digo yo, que hicieran esa reparación, proyectos en diferentes 

parques, muy bonitos están quedando los parques, el parque de la Rosa es una de 

las joyas de Calle Blancos digo yo, muy pronto vamos a tener en el parque de la Rosa 

el Hotel de Abejas, eso va a ser muy muy lindo, ya la limpieza del Técnico, ahí están 

las imágenes de la limpieza, cordones de caño, diferentes sectores, y bueno no me 

queda más que darles las gracias espero que, que les haya quedado claro, siempre 

hemos tratado pues de colaborarles, ayudarles, apoyarles en todo momento donde 

nos llamen ahí estoy o alguno de mis compañeros se hace presente, muchas gracias. 

El Presidente del Concejo Municipal indica, muchas gracias compañera Ana, ahí 

las disculpas del caso que la hayamos presionado un poquitito pero es por un tema 

de tiempos y también atendiendo la solicitud de la compañera Nicole para intentar 

hablar un poco más pausado, en vista de que tenemos una interpretación de Lesco la 

cual tiene que estar a la altura y cuando uno habla rápido puede que se le complique 

el tema, más bien gracias y felicitar a todos y cada uno de los compañeros que están 

presentes en la mesa que yo sé que es el trabajo consensuado de todos y también 

agradecer a quien nos acompaña a Don Rodolfo también verdad que fue parte de esto 

en el 2020 que inició y se nos adelantó pero en él también es el esfuerzo de cada uno 

de ustedes, vamos en continuación a dar las palabras hasta por cuarenta y cinco 

minutos a las personas en el púbico, ahorita hay siete personas no se sí, ah bueno 

¿tiene otra? ¡alguna otra persona que quiera hacer uso que no se haya que no se 

haya apuntado acá, no, ok perfecto, recordarles que tenemos cuarenta y cinco 

minutos aproximadamente hasta las ocho y veinticinco sería el tiempo, si en el camino 

tienen otra duda pueden volver a consultarlo estando siempre dentro del tiempo, 

vamos a iniciar con Lorena Obando Vílchez. --------------

ARTÍCULO VII -------------------·---------- ---------------------
PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO DE CALLE BLANCOS POR 45 

MINUTOS.-----------------------

La señora Lorena Obando Vílchez señala, buenas noches, señor Presidente del 

Concejo Municipal, señora Alcaldesa Irene Campos, señores Regidores Propietarios, 

señores Regidores Suplentes, señores Síndicos Propietarios, Síndicos Suplentes, 
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1 público que nos acompaña, y los que nos están viendo por el Face, bueno primero 

2 que nada lo que quiero en nombre de la Asociación de Desarrollo de Calle Blancos la 

3 Integral, es darles las gracias, por haber venido al distrito, es muy importante que 

4 ustedes vean los problemas que tienen nuestras comunidades, aquí somos, todos los 

5 que están acá, que ahora van hablar somos personas de respeto, vamos a respetarlos 

6 también, somos educados, y entonces ya lo van a ver ustedes, quiero agradecerle al 

7 Concejo de Distrito, siempre les agradezco por lo que nos han dado a las Asociaciones 

8 de Desarrollo, bueno a la Asociación de nosotros y al Salón del Encanto, que también 

9 nos han ayudado bastante, si esta vez nos tocó algo un poquito delicado, a las 

1 O Asociaciones, que fue ayudarles a las personas de la comunidad para que 

11 presentarán los proyectos, les ayudamos porque mucha gente no sabía cómo 

12 presentarlos, y aparte de eso teníamos que hacer un acta el último día, para poder 

13 que entregar esa acta al Concejo de Distrito para que pudieran entrar en el Concejo 

14 de Distrito, desgraciadamente no todos recibieron lo mismo, entonces hemos recibido 

15 quejas, que tal vez el Concejo pueda ver, porque eran proyectos pequeñitos, que no 

16 se dieron, yo sé que no hay tanto dinero para tanta gente, pero si tal vez se pudo 

17 haber quitado un poquito de uno y darle un poquito al otro, si el problema es que la 

18 Asociación, es a la que le llegan las quejas, de que no les dieron nada en ciertos 

19 parques, así que tal vez, no sé si el Concejo Municipal puede ayudar en esto, o la 

20 Alcaldía Municipal puede ayudar en esto, porque ya el Concejo de Distrito ya presento 

21 lo que ellos consideraron que era lo que tenían que entregar, así es que se los dejo 

22 ahí, de tarea, para ver que se puede hacer por esto, son poquitos los parques, son 

23 cómo dos o tres, que no se les dio nada, pero si nosotros somos los que recibimos las 

24 quejas y eso que nosotros le dijimos o yo en lo personal les dije, que nosotros no 

25 aprobamos los proyectos desde el inicio se los dije para que así nosotros no 

26 tuviéramos ningún inconveniente, así es que muchas gracias y bienvenidos todos, 

27 gracias a todos.--------------------------

28 El Presidente del Concejo Municipal dice, muchas gracias doña Lorena, y en 

29 especial por podernos recibir en su salón actualmente administrado, continuamos con 

30 Manuel Macedo González.----------------------
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1 El señor Manuel Macedo González expresa, buenas noches, señor Presidente, 

2 Vicealcaldesa, señores Regidores, señores Síndicos Suplentes, Secretarias, todo el 

3 público que nos acompaña acá hoy, el tema mío es sobre la Ley 7600, porque yo soy 

4 un fiel admirador de Nicole, aquí presente, y yo tengo el conocimiento he visto cómo 

5 ella se preocupa tanto por hasta en las playas he visto que llevan sus cuestiones para 

6 que la gente pues pueda pasar ahí a la playa y poderse bañar ahí en la condición que 

7 se encuentren en eso y siempre he sido admirador de ella, porque es una persona 

8 que lucha por el derecho de las personas con diferentes capacidades, entonces si 

9 quisiera decirle a Nicole, bueno ella se monta en su carro, ahí cuando va para la 

1 O Municipalidad y toda la cuestión, pero no sé si ha tenido alguna vez la dicha de que la 

11 puedan llevar ahí, por unas aceras de aquí del Encanto más que todo, bueno yo vivo 

12 aquí en el Encanto aunque creo que este es un problema casi que de todo el Cantón, 

13 casi que de todo el país, lo que son las aceras y toda esa cuestión, pero si me gustaría 

14 saber si ella tal vez podría desplazarse dentro de las aceras que se encuentran aquí 

15 en el Encanto, porque hay unas aceras que comienzan aquí, bajan un metro, suben 

16 allá otro metro, y ahí van, una casa hace las aceras de un tamaño, el otro la hace de 

17 otra altura, bueno la cuestión es qué aquí no se puede andar por las aceras, yo soy 

18 una persona que yo pienso en eso porque diay ya yo voy cumpliendo mis años, y sé 

19 que el día de mañana pues voy a tener que tal vez al rato andar con algún bordón o 

20 que se yo ahí, entonces estoy pensando en un futuro de qué esa situación se pueda 

21 componer, porque diay definitivamente aquí las calles, los que conocen el Encanto 

22 aquí tal vez don, cómo se llama, bueno el señor, sabe de qué aquí las calles es solo 

23 para un carro, entonces si está ocupada la acera, por aquí, y está ocupada por el otro 

24 lado, o la otra acera, entonces diay, no se puede pasar ahí, entonces definitivamente 

25 necesitamos hacer algo por las aceras, porque la Ley 7600 es una Ley, no es un 

26 decreto, tengo conocimiento yo que un decreto se puede vetar o se puede votar, pero 

27 es una Ley, y es una ley que se tiene que cumplir, entonces pensando en eso tal vez 

28 mi amiga Nicole, el día de mañana, ella que tiene la fuercita ahí, para llegar y 

29 desplazarse aquí por el Encanto y ver el ICE tiene los postes tirados en media cera, 

30 tiene un montón de cajas ahí, que es de la cuestión de los teléfonos metidos en las 
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1 aceras, entonces una persona no puede pasar por la acera y tampoco no puede pasar 

2 por la calle, porque lo primero no tiene una rampa para desplazarse para cruzar a la 

3 calle y todo eso, entonces lo que yo solicito es que tal vez mi amiga Nicole, se den 

4 una vueltita por ahí, para ver que se puede hacer con respecto a la Ley 7600, porque 

5 cómo vuelvo y repito, no es un decreto, es una Ley, entonces para ver qué podemos 

6 hacer, para que el día de mañana nosotros vamos a ir ya avanzando, vamos por el 

7 mismo camino, y entonces necesitamos de que el día de mañana, pues tengamos 

8 unas aceras dignas, para personas mayores de edad con diferente capacidades para 

9 podernos desplazar en toda la comunidad, que es nuestra y que para eso bueno diay 

1 O cada uno paga sus impuestos y toda la cuestión para que nos ayuden con esa 

11 cuestión, muchas gracias, y me saludan a mi amigo Rafael Vargas que dígale que el 

12 pueblo lo echa de menos, porque ya tenemos dos Concejos Municipales aquí que yo 

13 me acuerdo y diay no lo hemos visto, dígamele que un saludo para él y que aquí lo 

14 estaremos esperando, muchas gracias.-----------------

15 El Presidente del Concejo Municipal indica, don Manuel muchas gracias, 

16 continuamos con Silvia Ramírez Jara, doña Silvia en el uso de la palabra.----

17 La señora Silvia Ramírez Jara dice, buenas noches señores y señoras de la 

18 mesa principal, señores y señoras Regidoras y Regidores, señores y señoras Síndicas 

19 y Síndicos, buenas noches estimado Concejo de Distrito, y muy buenas noches 

20 estimados y estimadas vecinas del Distrito de Calle Blancos, yo voy a ser muy puntual, 

21 tengo dos puntos muy específicos, nosotros representamos a la Asociación, nos 

22 hacemos valer, de personas con discapacidad, privados y privadas de libertad con 

23 discapacidad, y emprendedores y emprendedoras con discapacidad, uno de los 

24 puntos que me preocupa muchísimo es el asunto de las becas en el Distrito de Calle 

25 Blancos para las personas con discapacidad, yo pensaría que, no sé si hay un estudio 

26 para que esas becas no se tengan que devolver al Concejo Municipal, no sé si todas 

27 son otorgadas en el distrito porque vamos a ver no se necesita estar en una zona 

28 vulnerable, aunque en Calle Blancos hay pobreza también aún que no lo crea, hay 

29 personas jefas de hogar, mujeres jefas de hogar, que necesitan y tienen hijos con 

30 discapacidad, y no son otorgadas esas becas, entonces si les voy a pedir, por favor, 
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1 que más al Concejo de Distrito, y a ustedes señores y señoras Regidores, que tomen 

2 en cuenta el otorgamiento de las becas, porque no se necesita estar en pobreza 

3 extrema, porque para eso el IMAS les ayuda en esos casos, de pobreza extrema a 

4 esas familias, pero también hay estudiantes con discapacidad que no están en 

5 pobreza extrema, y necesitan de ese apoyo, entonces tal vez si lo pueden tomar en 

6 consideración, se lo vamos a agradecer por parte de la asociación nos hacemos valer 

7 y el otro punto sería que nosotros hemos insistido en el Comité Cantonal de Deportes 

8 para ver la posibilidad de afiliar, porque es una asociación de muchachos de 

9 olimpiadas especiales, que han participado en el fútbol, en natación, y no hemos 

1 O podido tener respuesta del Comité Cantonal de Deportes, por lo menos para que nos 

11 brinden los requisitos para poder afiliarnos, el señor Diego no se ha dignado ni por 

12 WhatsApp, ni por correo, inclusive ya pasamos los diez días hábiles para que nos 

13 respondan, entonces tendremos que buscar otras instancias, para que nos den 

14 respuesta para poder afiliar a la asociación de los muchachos que necesitan, porque 

15 en el caso de los presupuesto del distrito, no pudimos presentar la documentación 

16 porque fue un tiempo muy corto, en realidad prácticamente fueron cinco días, dónde 

17 teníamos que presentar todo y no nos dio tiempo de presentar para ayuda de los 

18 muchachos, entonces específicamente esos serían los puntos a tratar por mi parte, y 

19 muchísimas gracias por haber tomado en cuenta el distrito de Calle Blancos, para 

20 visitarnos, muy buenas noches.--------------------

21 El Presidente del Concejo Municipal indica, muchas gracias doña Silvia, 

22 continuamos con Edwin Salís Delgado.-----------------

23 El señor Edwin Salís Delgado comenta, buenas noches tengan todos y todas, 

24 señores Regidores Suplentes y Propietarios, el Presidente del Concejo Municipal, 

25 buenas noches la señora Vicealcaldesa, los miembros del Concejo de Distrito, los 

26 Síndicos Suplentes, Propietarios, y todas aquellas personas acá presentes, y quienes 

27 nos oyen, de parte de la Asociación de Desarrollo de San Gabriel de la cual yo 

28 represento, queremos darles las gracias a la Municipalidad en sus diferentes órganos, 

29 Concejo Municipal, Concejo de Distrito, Administración, porque durante este año, que 

30 ha pasado desde la última visita que nos hicieron, hemos visto el accionar de la 
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1 Municipalidad a través de diferentes obras, el año pasado estuvimos acá hablando 

2 sobre un proyecto que nos habían dejado abandonado desde hacía dos años, gracias 

3 a Dios ya se retomó en este año, se está ejecutando, y esperamos que lo tengamos 

4 listo dentro de un mes, también nos han contribuido con la realización de aceras que 

5 son muy importantes, rampas de acceso que son muy importantes en nuestras 

6 comunidad, también hemos visto la mano de la Municipalidad a través de la invitación 

7 para que nuestros niños puedan asistir a fiesta infantil, también el Concejo de Distrito 

8 le agradecemos porque nos ha ayudado con los proyectos que hemos presentado y 

9 para nosotros eso es muy valioso, agradecemos mucho toda esa colaboración, pero 

1 O también tenemos otras necesidades no resueltas hasta el momento, básicamente son 

11 tres, cuatro perdón, que nos tienen ahí preocupados y desde hace bastante tiempo, 

12 uno de ellos es un basurero a cielo abierto que se encuentra sobre la carretera 

13 principal, los que conocen el sector de San Gabriel, saben que es una comunidad que 

14 es limítrofe con el Cantón de Tibás, y sobre carretera principal, a la entrada del puente 

15 de Cinco Esquinas, hay un basurero que tienen que 25 a 30 años, que está ahí 

16 permanentemente, pasa el camión recolector a los 15 minutos, 30 minutos 

17 nuevamente empiezan a colocar basura, sabemos que eso es parte de un accionar 

18 cultural para que las personas puedan tomar consciencia sobre toda esta 

19 problemática, pero también se requiere de un accionar municipal un poco más fuerte 

20 para ver de qué manera podemos erradicar este basurero que cómo les digo, tienen 

21 25 o 30 años quizá, luego tenemos situación de rejillas, creo que esa es una situación 

22 presente en todo el distrito, pero en el caso nuestro hay una rejilla que también 

23 posiblemente tenga 20 años de que esta destapado, y es según la alcantarilla en una 

24 profundidad de dos metros con el consiguiente peligro para que una persona, un niño, 

25 pueda caer ahí, que Dios no lo permita, pero durante 20 años, hemos tenido esa 

26 situación, y aún no ha sido resuelto, creo que si alguien sufre un accidente ahí la 

27 denuncia, la demanda es muchísimo más grande en dinero que lo que puede costar 

28 una alcantarilla, y ni qué decir del daño psicológico, físico que puede sufrir la persona, 

29 otra situación que tenemos es el parque de San Gabriel, los que han estado por ahí 

30 saben que ese terreno, es un terreno que está sufriendo de deslizamiento, hace cómo 
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1 quince días sufrimos un deslizamiento hacia el lado de la línea férrea que dejó el 

2 terreno exactamente al ras con la malla, en un próximo deslizamiento ya va a tomar 

3 parte del parque, entonces esa situación para nosotros es muy preocupante porque 

4 se están ejecutando obras ahí, para el embellecimiento del parque, pero si no 

5 obtenemos colaboración nos vamos a quedar sin parque, desdichadamente es así, 

6 entonces requerimos la colaboración para que podamos tener ese parque en 

7 condiciones más seguras, otras situación que esa si es bastante incómoda para 

8 muchos vecinos del sector, cada vez que llueve fuerte hay obstrucción de alcantarillas 

9 hacia la calle principal, esa obstrucción genera que el agua ingrese a negocios, 

1 O ingrese a casas de habitación y con el consiguiente problema para los negocios que 

11 no pueden recibir a su clientela, con el consiguiente problema para las casa de 

12 habitación, de que está ingresando el agua, muchas veces 1 O, 20 centímetros de 

13 agua, que está ingresando a las casas, y les está generando daño en sus inmuebles, 

14 esta situación la hemos expuesto en muchas ocasiones el año pasado, lo expusimos, 

15 lo hemos expuesto, en otras instancias, sin embargo, aún seguimos a la espera, y es 

16 una situación que ya tiene casi 30 años de estar sucediendo, nosotros entendemos 

17 que la solución de problemas a veces no puede ser de inmediato, pero 30 años es 

18 una gran cantidad de tiempo, y esa situación que están sufriendo las personas que 

19 tienen negocios en el lugar que no puede atender a su clientela, que están sufriendo 

20 daño en su mobiliario, creo que hay que darles una solución, al menos llegar allá al 

21 sector, revisar lo que está pasando ahí, y tratar de dar una solución que al menos 

22 satisfaga y que nos dé un tiempo en lo cual nos indiquen dos años, tres años, vamos 

23 a actuar pero que por lo menos tengamos un horizonte de tiempo, y no tener que 

24 esperar 30 años más para seguir denunciando la misma situación, muchas gracias. -

25 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias don Edwin a 

26 continuación Luis Felipe Salas.--------------------

27 El señor Luis Felipe Salas indica, muy buenas noches mesa principal, señora 

28 Alcaldesa Irene, señor Presidente, señores Regidores, Regidores Suplentes, señores 

29 Síndicos Propietarios y señores Suplentes, ha sido un gusto de verdad para nosotros 

30 abrirles y extenderles el cariño aquí en Calle Blancos, somos cómo dice doña Lorena 
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1 una comunidad respetuosa, una comunidad educada, pero si bien es cierto también 

2 nosotros somos una comunidad que les estamos pidiendo a ustedes, ya poco les falta 

3 para terminar el periodo ha sido cuatro años, que ustedes han sido cargo de acá de 

4 las riendas de nuestro Cantón, Calle Blancos no es la excepción, nuevamente les 

5 traigo a la mesa, el EBAIS de Calle Blancos, ese es mi estandarte, yo me comprometí, 

6 con eso el EBAIS de Calle Blancos, sabemos que ustedes nombraron una Comisión 

7 señores Regidores, que al momento no han sesionado para ver que paso con el 

8 EBAIS, qué pasó con el terreno del EBAIS, qué pasó con CONAVI según entiendo ya 

9 CONA VI traspasó, no sé si estaré equivocado pero bueno lamentablemente esos son 

1 O los corridos que andan en portillos, no las informaciones reales, necesitamos antes de 

11 que ustedes salgan que por favor hagan historia aquí en Calle Blancos, yo les hago 

12 una petición sean ustedes los héroes de Calle Blancos, y vea que utilizó la palabra de 

13 héroes de Calle Blancos, llevamos 30 años solicitando un EBAIS, tenemos la 

14 oportunidad ahorita en nuestras manos de hacerlo, de lograrlo, hay 800 millones, no 

15 sé si habrá menos dinero ahora, pero bueno en aquel momento habían 800 del 

16 Concejo anterior, bueno de la Administración anterior, esta Administración de ustedes 

17 no ha generado que yo sepa ningún dinero para el EBAIS, pero con 800 millones 

18 podemos hacer hasta una clínica señores, entonces les pido nuevamente hagamos 

19 historia, no cuando ya vienen las elecciones ahora en febrero, sino ahora, y ya, 

20 hagamos historia que ustedes queden en la historia de Calle Blancos como los 

21 precursores del EBAIS, cómo los que dijeron si, a esta gran necesidad, es importante, 

22 tenemos prácticamente 12600 habitantes, si no me falla la memoria según el último 

23 CENSO, tenemos cinco mil y pico de adultos mayores, como lo decía el compañero 

24 Macedo, Calle Blancos de la infraestructura no está acorde, tenemos aceras de un 

25 metro de alto, tenemos aceras de un bajo otra vez, por qué, porque las casas han 

26 hecho de las aceras parqueos, lamentablemente, entonces suben una, abren otra, y 

27 así sucesivamente, son intransitables, no tenemos rampas, pero lo más importante no 

28 tenemos un EBAIS, yo quisiera de verdad y les insto, no hagamos solo una planta, 

29 hagamos un EBAIS de tres pisos, por qué no, que nos impide si está el dinero, 

30 tengamos visión futurista, que nuestro EBAIS pueda tener geriatría, que es importante 
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1 porque tenemos mucho adulto mayor, también importante que tenga ojalá para TAC, 

2 tengamos un EBAIS de primer nivel, quién dice que no lo podemos hacer, y en sus 

3 manos esta, en sus manos esta y se los pido de corazón nuevamente, yo soy un 

4 ferviente defensor del EBAIS, necesitamos de verdad y ustedes hagan historia, 

5 nuevamente les vuelvo a solicitar la vez pasada ustedes me atendieron muy 

6 amablemente allá en la Municipalidad hagamos historia, el EBAIS no es un confitico 

7 que lo pasamos de cada vez que hay elecciones, no hagámoslo realidad y ustedes 

8 tienen en sus manos tanto la Administración, como ustedes regidores, cómo ustedes 

9 compañeros Síndicos, tienen en sus manos el hacer historia en Calle Blancos, y les 

1 O invito hacer parte de esa historia, muy buenas noches.-----------

11 El Presidente del Concejo Municipal dice, don Felipe muchas gracias, 

12 continuamos con doña Julia Flores.------------------

13 La señora Julia Flores señala, buenas noches, don Fernando, Presidente 

14 Municipal, doña Irene Vicealcaldesa buenas noches, Yoselyn buenas noches, buenas 

15 noches a todos los Síndicos, Propietarios y Suplentes, buenas noches a los señores 

16 Regidores Suplentes y Propietarios, y al Concejo de Distrito buenas noches, también, 

17 y a la comunidad que nos acompaña, yo tengo dos peticiones una ya es repetida, 

18 porque el año pasado que estuvo aquí el Concejo Municipal la hice y no se ha 

19 arreglado nada, sigue igual, que es la acera que esta 50 metros al oeste de la iglesia 

20 de los Santos de los días de los últimos tiempos, que nombre más largo, de ahí 50 

21 metros al oeste, es una cera que no se puede transitar, tiene uno por fuerza que tirarse 

22 a la calle, llegan y cortan el zacate, pero hay casi medio metro de basura ahí, que ahí 

23 hay monitores, hay sillas, hay de cuanta cosa tiraron, la cosa es que no se ve, porque 

24 el zacate lo tapa, ahí yo creo que tienen que traer un back hoe o no sé qué para poder 

25 bajar esa cera y que se pueda ser utilizada, el año pasado presente esta misma queja 

26 y no hubo solución ahí está, cuando yo estuve en el Concejo pasado también varias 

27 veces se trató de solucionar ese problema pasó volando ese, segunda petición por 

28 favor quería saber qué paso con el albergue de Montelimar, la gente de Montelimar 

29 me preguntan a mí, más con los adultos mayores que urge que ese albergue funcione 

30 porque muchos ancianos de aquí de Montelimar no les gusta ir al albergue de allá 
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1 afuera, entonces y siento que en realidad se invirtió bastante dinero en ese albergue 

2 cómo para que esté cerrado deteriorándose, es una lástima, y después otra cosa ya 

3 la tercera y terminó, aquí en Calle Blancos es urgente un puesto de reciclaje, es 

4 urgente, porque no puede ser posible de que se recicle la basura, pero no pasa un 

5 camión a recoger reciclaje, se sacan, lo sacan en el camión de la basura, que recoge 

6 los residuos normales diay pero ellos la tiran y se revuelven con todo, ello no van a 

7 estar separando lo que es reciclaje y lo que es basura tradicional, entonces yo creo 

8 que es urgente un centro de reciclaje, de verdad, porque necesitamos que los niños 

9 que van creciendo vean que hay que reciclar, si queremos educarlos desde 

1 O pequeñitos en cuanto al reciclaje, yo había pasado que sería bueno que cada cien 

11 metros, poner cómo unos estañones ahí aunque sea con cadenas, o asegurarlo de 

12 alguna manera, para que cada vecino lleve su reciclaje ahí y que pase un día a la 

13 semana un camión de la basura a recogerlo y eso se podría hacer que yo creo que 

14 eso se genera mucho gasto a la Municipalidad hacer eso, y se soluciona el problema 

15 ya del reciclaje, eso sería todo, muchas gracias y buenas noches, y bienvenido 

16 Concejo Municipal a nuestro distrito.------------------

17 El Presidente del Concejo Municipal indica, encantado de volverla a ver doña 

18 Julia, por último finalicemos con Elita Araya Herrera. ------------

19 La señora Elita Arana Herrera expresa, buenas noches, Juntas Directivas, y 

20 público que nos acompaña, yo vengo a exponer de que yo soy vecina de Calle 

21 Blancos, y viera cuando llueve, cómo se inunda a varios vecinos, bueno a varios 

22 vecinos pero en especial mi casa, y bueno se mete el aguacero a mi casa, y en mi 

23 casa hay un adulto mayor, imagínense, al menos la vez pasada que llovió mi suegra 

24 andaba haciendo mandados en San José, cuando llegó no podía entrar porque 

25 parecía un río, y muchos vecinos están en lo mismo, entonces mis palabras son 

26 cortitas porque eso es lo que yo vengo a decir, a ver si me pueden ayudar en eso y a 

27 los vecinos también, y muchas gracias.-----------------

28 El Presidente del Concejo Municipal señala, doña Elita me podría indicar dónde 

29 es su casa, es que me dijo Calle Blancos, pero no me dijo exactamente el sector, para 

30 ubicarlo si es tan amable. 
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1 La señora E/ita Araya Herrera expresa, es en San Gabriel, del bar Astros Soy 75 

2 al norte.----------------------------

3 El Presidente del Concejo Municipal señala, perfecto ya quedamos anotados por 

4 acá, muchas gracias, algún otro vecino que don Felipe otra vez, no se preocupe tiene 

5 faltan 15 minutos para que se les venza el tiempo de vecinos, no hay ningún problema. 

6 El señor Luis Felipe Salas indica, gracias por darme otra vez la palabra, dos 

7 cositas importantes cómo lo dijo doña Julia ahora, el Albergue Diurno de Montelimar, 

8 escuche a nuestra Síndica que se le va a otorgar una cantidad considerable de 

9 millones aún, la Asociación de Vecinos de Montelimar para crear un salón comunal, 

1 O considero que la Administración y tanto los Regidores como los Síndicos pues 

11 aprovechar ya que se va hacer esa construcción pues aprovechar para que se pueda 

12 reparar ese albergue porque tenemos cinco mil y resto de adultos mayores, y ese 

13 albergue lo necesitamos porque es importante, entonces les doy una idea o les dejo 

14 la inquietud de que el albergue pueda ser administrado por la Asociación de 

15 Desarrollo, somo la Asociación de acá, conocemos a nuestros vecinos, sabemos las 

16 necesidades de nuestros vecinos, así cómo nos otorgaron la Administración de ese 

17 salón que nuestra compañera lo tiene muy bonito y todos en la asociación, también 

18 podemos tener bonito el albergue diurno de ancianos, y lo necesitamos, importante 

19 hablamos de la seguridad, hablamos de que dieran dinero a la Cruz Roja, qué paso 

20 con la Fuerza Pública de Calle Blancos, qué paso con la Delegación de Calle Blancos 

21 que en estos momentos tiene orden sanitaria, nuevamente, en el 2017 yo participé de 

22 primera mano dando arena, volando pala, pico con otro compañero, haciendo la caja 

23 de registro, para volver a tener una delegación decente, porque tenía siete ordenes 

24 sanitarias, una con un problema de alcantarilla grandísimo con el colector la cangreja, 

25 que es el que conecta con la Coca Cola, ahí se inundaba, en el 2017 intervenimos los 

26 vecinos, pidiendo colaboración cuando existía el Guadalupano, de una regla, para 

27 hacer las ventanas el otro donó cemento, el otro donó piedra, CONANSA nos dio 

28 también materiales entonces señores les pido también por favor, que colaboremos 

29 con Fuerza Pública, estamos pidiendo seguridad, ahora andaban ahí con una patrulla 

30 dañada, con un foco menos, le consulte al oficial y dice es que no tenemos 
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1 presupuesto ni siquiera para arreglar un bendito foco, que vale cinco mil, seis mil 

2 colones, ahí anda con la patrulla sin luces entonces así cómo se le da a la Cruz Roja 

3 que también bien lo necesita y es un cuerpo admirable, también pensemos en la 

4 Fuerza Pública, porque nadie piensa, todo mundo piensa en parques, todo mundo 

5 piensa en albergues, todo mundo piensa en alcantarillas, pero los que nos están 

6 protegiendo, qué pasó con ellos, entones es un instar otra vez que por favor, ustedes 

7 tanto Concejo Municipal como mesa principal, cómo los Síndicos pensemos también 

8 en la Fuerza Pública, muchísimas gracias.----------------

9 El Presidente del Concejo Municipal expresa, gracias nuevamente don Felipe, 

1 O ningún otro vecino que quiera hacer uso de la palabra para cerrar este capítulo, si 

11 adelante, creo que usted no llenó la boleta, verdad, no le vamos a llevar la boleta para 

12 que la llene, posteriormente, si puede hablar y posteriormente para que quede aquí, 

13 si es tan amable nada más nos regala el nombre completo.---------

14 La señora Marley Quesada señala, gracias por participar hoy con nosotros, en 

15 nuestro Cantón, tanto Regidores Síndicos, como mesa principal, y el público presente 

16 son tres peticiones una es qué van hacer ustedes con nosotros las emprendedores, 

17 porque no tenemos apoyo, ahorita hay grupos y en la comunidad no hay apoyo, solo 

18 Lorena que nos está dando un apoyito y le damos gracias a Lorena, porque realmente 

19 nosotros los emprendedores lo necesitamos tanto hombres como mujeres 

20 emprendedores queremos saber; la segunda petición es esa devolución de becas, 

21 que tal vez ustedes la pueden utilizar en las emprendedoras, tanto para material, como 

22 para otras cosas, esas becas no sé si se perderán pero es dinero que pueden utilizar 

23 en nosotras las emprendedoras, la tercera es que quisiera que esta calle de aquí, de 

24 la plaza para abajo, es un río, han hecho arreglos y ahí van bajando, ahí no se puede 

25 pasar porque es un río completamente, serían esas tres peticiones, muchas gracias, 

26 buenas noches.-------------------------

27 El Presidente del Concejo Municipal indica, gracias, última oportunidad quedan 

28 diez minutos para el público si no para cerrar nuevamente el capítulo, para indicarle 

29 que se le va a tomar el nombre, para que lo apunte, ya va la compañera Sofía para 

30 que lo apunte, listo, sin más vamos a proceder a Anabelle para que disponga del 
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1 tiempo de 10 minutos para responder algunas de todos las solicitudes, ya que fueron 

2 nueve creo, entonces Anabelle en el uso de la palabra.-----------

3 ARTÍCULO VIII------------,--______ , _____________________________________________ _ 

4 RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS 10 

5 MINUTOS POR PARTE DEL CONCEJO DE DISTRITO DE CALLE BLANCOS-------

6 La Síndica Propietaria Anabelle Gómez Mora indica, bueno, nuevamente buenas 

7 noches, este, bueno Lorena Obando con respecto a esas personas de parques que 

8 se vienen a quejar con la Asociación únicamente lo que es los Geranios, Las 

9 Gardenias y la Católica no presentaron proyecto dos se llevaron el formulario, se puso 

1 O una fecha porque tenemos que poner una fecha porque la municipalidad nos exige 

11 también en un tiempo entregar y no se hicieron presentes a entregar, esa es la razón 

12 y fueron las únicas tres que quedaron digamos por fuera, pero ya es eso está afuera 

13 de nuestro alcance verdad, este Don Manuel Macedo con respecto a la ley 7600 y 

14 aceras en breve, don Fernando Chavarría se va a referir al respecto para darles una 

15 amplia explicación en ese sentido, Silvia Ramírez como está, este bueno conozco la 

16 asociación ella me ha estado contando un poco es cierto el bueno los formularios hoy 

17 se entregan y en ocho días tienen que venir de vuelta y en dos días hay que llevarlos 

18 a la muni el tiempo es corto, ella también llevó formulario pero diay es, necesitaba 

19 pues de más para poder presentar en forma verdad todo lo que se solicitaba ahí, con 

20 respecto a las becas se asignan ocho becas para personas bueno con discapacidad 

21 y este año se otorgaron tres más en total para un total de once, quiero que sepan que 

22 todas las becas que Calle Blancos recibe, todas las becas se usan, nosotros como 

23 Concejo de Distrito que los tengo acá no devolvemos una sola beca, de alguna manera 

24 buscamos, encontramos, traemos, presentamos, pero no devolvemos una sola beca, 

25 y a las mujeres de técnicos y eso se les llama se les avisa, lo ponemos por redes que 

26 es un poco como la más difícil pero también logramos colocar el 100% y con respecto 

27 si no todos son las becas que se entregan no es única y exclusivamente a los de 

28 pobreza extrema también se hace estudio hay familias, hay un caso aquí muy 

29 particular, los tres niños son de condición especial, verdad, talvez no estén en una 

30 condición de pobreza extrema pero se una necesidad enorme de esos padres con 
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1 respecto a la educación de sus niños, vamos a consultar con el Comité Cantonal de 

2 Deportes también Silvia el asunto de los atletas, verdad se va a consultar y le vamos 

3 a consultar, a Don Edwin Salís mucho gusto don Edwin, tengo una muy buena relación 

4 con la Asociación de Desarrollo San Gabriel, bueno desde que nosotros estábamos 

5 he tratado al máximo de involucrar a San Gabriel dentro de todo verdad porque ha 

6 sido como una zona un poco olvidada, entonces me he hecho el esfuerzo verdad por 

7 que se involucren al máximo y que los reconozcan y los ayuden de la mejor manera 

8 verdad, el basurero pues aquel que está por la línea que le dijimos a los vecinos que 

9 sacaran lo he reportado, nuevamente mañana voy a conversar, está un poco difícil 

1 O ellos lo que me dice es bueno la pasada del tren y los vehículos, o sea hay que ver 

11 cómo resolver esa parte, las rejillas no se don Edwin si se refiere a la de Astroboy de 

12 la reja peligrosa o es otra diferente, luego entonces esto mañana es muy probable que 

13 con Doña Irene verdad se vaya a ver parte de ese problema ahí, el parque San Gabriel 

14 el muro de contención eso urge, urge ese muro para evitar verdad un mal mayor ahí, 

15 es el único área verde que tienen ustedes ahí en ese parque y es muy importante 

16 conservarlo para la distracción y el esparcimiento de la comunidad y las alcantarillas 

17 verdad del eso es un problema grande que nuevamente vamos a comunicarle a don 

18 Mario lván para ver si hacen un estudio profundo al respecto y evitar el, el asunto de 

19 las, de las inundaciones verdad, a Luis, claro Luis todos queremos un Ebais, es cierto 

20 hay una comisión en la cual está Lorena también, tal vez no nos hemos reunido 

21 aunque la vez pasada pues llegó el jerarca de la Caja verdad, se conversó un poco 

22 estamos a la espera de esos terrenos verdad que, que hasta que no se termine es así 

23 verdad Carlos Calderón, hasta que no se termine el asunto de la circunvalación ellos 

24 no pueden decir este va a quedar este es más grande, o este es más pequeño, 

25 debemos de esperar pero va llegar, esta es la idea, doña Julia, si se ha reportado 

26 varias veces inclusive doña Julia me lo ha dicho a mi directamente, de la chapia de 

27 esa acera que no se puede pasar, vamos a hacer la consulta a ver si es posible 

28 después con un back hoe o algo más grande poderlo hacer, el asunto de Montelimar 

29 me parece que doña Irene podría ahora referirse un poquitito al asunto de Montelimar, 

30 del centro diurno de Montelimar y el reciclaje viene un programa hace poco este llega 
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1 al Concejo un programa muy bueno que viene de reciclaje ya pronto ustedes se van 

2 a dar cuenta, van a ser involucrados, vamos a ser muy educados en ese sentido, pero 

3 tenemos mucha fe y sabemos que vamos a salir adelante con eso ya pronto ustedes 

4 van a tener noticias al respecto, y de la delegación los hemos invitado a que pasen 

5 por formularios cuando estamos por asunto de los formularios, este no , no se han 

6 hecho presentes algo que no dije pero creo que es muy importante, eh vienen diez 

7 cámaras más para lo que es el distrito de Calle Blancos iniciando desde San Gabriel, 

8 recordemos que San Gabriel inicia despuesito del puente que va hacia Tibás, viene 

9 nos reunimos verdad con don Roy, con la Señora Alcaldesa en ejercicio y otros otras 

1 O personeros más para colocar y dejarles una buena ubicación en todo el distrito de 

11 Calle Blancos, fueron muy bien ubicadas y son diez cámaras que eso nos va a ayudar 

12 mucho porque van a estar conectadas directamente con la policía municipal verdad, 

13 que eso nos va a dar un poco de apoyo ahí eso en cuanto a la delegación y el último 

14 las emprendedoras si, este hay que hay que hacer algo en grande hemos de hecho 

15 pues se está formando una asociaciones de emprendedoras Calle Blancos no es la 

16 excepción, ya está por inscribirse, la idea pues dar participación verdad en ese campo 

17 a todas las mujeres y también está en mi mente si fuese posible con la gente con 

18 Mario Jiménez y los del CONAVI ver algunos espacio bonitos que van a quedar ahora 

19 poderlos ocupar para tener como, como un lugar exclusivo donde las emprendedoras, 

20 semana a semana, saltando verdad un grupo hoy otro grupo la otra semana y 

21 dándoles participación para que puedan exponer sus productos y este activar la 

22 economía, bueno yo creo que en esta parte quedamos, como les digo las becas no 

23 hay se dan todas y los desagües de esta calle que acaba de decirnos la compañera 

24 también vamos a valorar, queda ... Ok! pero ya me refería todos si, gracias.---

25 ARTÍCULO IX----------· 

26 PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS. ---------------

27 La Regidora Propietaria Carolina Arauz Duran indica, bueno muchas gracias, 

28 buenas noches a todos y todas especialmente a los vecinos que nos acompañan el 

29 día de hoy y a los que nos ven por redes sociales, bueno primeramente felicitar a Doña 

30 Anabelle y al Concejo de Distrito por la labor que han realizado el año pasado, estos 
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1 años que han estado haciendo una muy buena labor reconocerle a Doña Anabelle y 

2 a los compañeros del Concejo de Distrito que están con ella y bueno también agregar 

3 dentro de lo que Doña Anabelle expuso que la Administración también todos los años 

4 verdad presupuesta diferentes obras en los distintos distritos y bueno Calle Blancos 

5 no es la excepción ahí logre pedir algunos datos el día de hoy y hay varios 

6 presupuestos para diferentes obras que están para ejecución este 2023 algunos ya 

7 con órdenes de compra, bueno del que están haciendo del alcantarillado acá por la 

8 Doctor Ferraz ya lleva un avance de un 25% maso menos en esa obra y entre otros 

9 que ya están por iniciar, respecto al tema del Ebais, Circunvalación y aceras más 

1 O adelante el compañero Fernando Chavarría se va a referir a esos puntos y bueno 

11 también están todas aquellas peticiones que muchas veces recibimos nosotros como 

12 miembros del Concejo y la Administración Municipal, Alcaldía por parte de los vecinos 

13 en general a través de todo el cantón ya sea por correo electrónico o por mensajes y 

14 en la medido de lo posible se trata de abordar esos temas, si se ha tenido una cercanía 

15 constante con la comunidad de parte de la administración y de los compañeros del 

16 Concejo y yo creo que eso ha sido un punto que debemos de destacar en estos tres 

17 años que tenemos nosotros de estar acá, tres años y un poquito y claro hay cosas que 

18 no se han podido resolver eso también lo tenemos claro pero que el compromiso ha 

19 sido constante y en la medida de lo posible queremos hacerlo antes de que termine 

20 este periodo de cuatro años, también bueno quiero destacar que el señor Alcalde ha 

21 sabido llevar por muy buen norte las decisiones que ha tomado desde la Municipalidad 

22 y ha logrado los concesos que han sido necesarios durante este tiempo que hemos 

23 logrado alcanzar muchas metas donde lo hemos podido lograr como siempre lo digo 

24 cada vez que puedo y que tengo la palabra para expresarlo con el apoyo de todas las 

25 fracciones porque somos muchas fracciones en el Concejo Municipal y si eso no fuera 

26 así no podríamos avanzar de la manera que lo hemos hecho hasta el día de hoy 

27 entonces es algo que yo siempre debo de reconocerles a mis compañeros y bueno 

28 también todos sabemos que cuando estamos en estos puestos estamos expuestos a 

29 ser señalados y cuestionados, verdad que nos reclamen cosas la comunidad y que 

30 crean que hagan falta que puedan hacer mejor o que se pueden mejorar y 
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1 precisamente para esto son estos espacios para escucharlos este pero no solo para 

2 escucharlos si no también para traerle respuestas verdad. ----------

3 El Presidente del Concejo Municipal indica, Carolina ya. 

4 La Regidora Propietaria Carolina Arauz Durán expresa, me faltaba un montón 

5 pero bueno en general muchas gracias en realidad el punto aquí para los vecinos 

6 muchas gracias por habernos acompañado y sacar el tiempo y esperamos darles pues 

7 una pronta respuesta a todas las inquietudes que nos trajeron el día de hoy muchas 

8 gracias. ----------------------------

9 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias Carolina, de la Unidad Social 

1 O Cristiana quien sería el que hable Don Max va a hablar en representación de la jefatura 

11 que es Doña Xinia yo creo verdad, Don Max en el uso de la palabra. ------

12 El Regidor Propietario en ejercicio Max Alejandro Rojas Maykall expresa, 

13 señores de la mesa principal a todos y cada uno de nuestros compañeros y 

14 compañeras de este Honorable Concejo y al Concejo de Distrito y a todos y a cada 

15 uno de los ciudadanos de este distrito tan hermoso como es Calle Blancos quiero 

16 darles las gracias por que de verdad ustedes representan uno de los distritos donde 

17 demuestran mucha educación, mucha cultura y muchísimas gracias por la manera de 

18 ser de ustedes tan especial para que nos llena de orgullo a todo Goicoechea, quiero 

19 decirles de que siempre en un distrito como Calle Blancos donde siempre van donde 

20 hay progreso, donde están creciendo siempre van a ver necesidades y van a darse 

21 situaciones que nosotros todos tenemos que velar, no obstante quiero informarles de 

22 que ustedes tiene un orgullo de una mujer que prácticamente es hija de este distrito, 

23 una mujer que tiene visión, una mujer que es realmente con un empuje que sueña, 

24 que vive, que respira y transpira este distrito para buscar lo mejor, es una mujer de 

25 visión como dije anteriormente y que quiere hacer lo mejor para que este distrito 

26 siempre salga adelante y me refiero a Doña Anabelle Gómez esta mujer que realmente 

27 hay que nosotros como Fracción que estamos juntos con ella hay que verla como ella 

28 siempre está buscando la mejor manera para que ustedes se vean beneficiados y con 

29 ella su equipo de trabajo, también quiero decirles de que es importante de que ustedes 

30 se mantengan siempre orgullosos de Calle Blancos porque es uno de los distritos de 
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1 mayor pujanza, es uno de los distritos que se nota el progreso, que se nota como han 

2 ido caminando hacia adelante y como ustedes pueden sacar banderas donde se 

3 puedan llenar de mucho orgullo y ser felices de vivir en este distrito y por ende en este 

4 cantón de Goicoechea, quiero decirles que tanto la Fracción de la Unidad Social 

5 Cristiana como todo este Concejo en estos cuatro años que se nos han ido rapidísimo 

6 y que falta todavía muchas cosas por hacer en coordinación obviamente con la 

7 Administración de esta municipalidad, pero lo que quiero decirles que hay cosas como 

8 el Ebais por ejemplo donde no solamente es un esfuerzo que nosotros tenemos que 

9 sacar el dinero o tener un terreno si no que obedece también otras instituciones donde 

1 O necesitamos coordinar con ellos para poder tener lo que ustedes tanto están 

11 anhelando, insisto muchísimas gracias Calle Blancos a todos y a cada una de ustedes 

12 y a todo este Concejo porque esto han sido cuatro años sumamente provechosos 

13 gracias y Dios les bendiga.---------------------

14 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias Don Max, Regidora de 

15 Todos por Goicoechea por favor. 

16 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, buenas noches para 

17 todas y todos un gusto estar en este Distrito los felicito por venir en representación de 

18 sus comunidades a traer las necesidades al Gobierno Local están en todo su derecho, 

19 yo hoy quiero cederle el espacio a una vecina de este cantón por se ha hablado mucho 

20 de las aceras y de las rampas verdad entonces yo quiero cederle el resto de mi tiempo 

21 a la compañera Nicole Mesén que es hija de este distrito y para mi Nicole representa 

22 mucho verdad toda la activista luchadora y la admiramos y el tiempo que me queda 

23 se lo doy a la compañera Nicole Mesén. ----------------

24 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo expresa, si gracias muy buenas noches 

25 a todos y todas, voy a hacer breve, Don Manuel no sé qué se me hizo sobre el tema 

26 de las aceras, rampas bueno eso es una lucha que yo emprendí desde hace 7 años 

27 que llegue a la municipalidad y que ha dado frutos como es el Reglamento de 

28 Movilidad Peatonal y aceras que está vigente en la municipalidad ya hoy en día, 

29 también una moción que había presentado para que se destinara presupuesto, en el 

30 presupuesto ordinario de manera que se mantenga en el tiempo recursos económicos 
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1 para la atención tema, también para los recursos de superávit que están al día de hoy 

2 disponibles en la municipalidad, lo que usted hablada de esa desigualdad en las 

3 aceras también esa moción contemplaba que la administración genera un prototipo 

4 de aceras y rampas el cual ya la administración entrego y yo lo estoy analizando junto 

5 con arquitectos porque tengo ciertas dudas sobre el prototipo y posteriormente lo 

6 veremos en la comisión de accesibilidad, también esa moción contemplaba un plan 

7 de intervención de aceras y rampas perdón y también pasos peatonales a corto, 

8 mediano y largo plazo de manera que la administración tuvo que presentar un mapeo 

9 de las zonas prioritarias en todo el cantón eso está a disposición de todas y todos con 

1 O gusto se los hago llegar, también sobre el tema de los postes sobre las aceras, en el 

11 Concejo Municipal pasado ya hay un acuerdo para que se articulara con todas las 

12 entidades públicas para que se hiciera la remoción y reubicación de todos los postes 

13 y obstáculos que hay en las aceras de todo el cantón no solo de nuestro distrito, sobre 

14 el tema de las becas doña Silvia también hay una moción mía para que se ampliara 

15 un 15% de becas para personas en situación de discapacidad este año se aumentaron 

16 15 becas más para las personas con discapacidad y pronto esta por salir el reglamento 

17 de becas que se actualizo el cual va a incorporar ese 15% de becas eso va a permitir 

18 que más personas con discapacidad tengan acceso a las becas y a la señora que 

19 hablo de las emprendedoras ayer precisamente el Concejo Municipal me aprobó un 

20 programa de ecosistema, si ya voy a terminar presidente, un programa de ecosistema 

21 de emprendedor de manera de que los sectores prioritarios van a ser las mujeres, las 

22 personas con discapacidad y las juventudes de todo el cantón para que puedan tener 

23 acceso no solo a capacitación, también a reconocimientos a un lugar fijo para tener 

24 ferias y puedan exponer sus productos y también algo innovador que no ha existido 

25 que es un catálogo digital para que puedan también exponer sus emprendimientos, 

26 trate de resumirlo lo mejor posible pero de igual forma me pongo a disposición para 

27 hacerles llegar los documentos porque a mí me encanta hablar con papel en mano y 

28 así que los pongo a disposición de ustedes muchas gracias. ---------

29 El Presidente del Concejo Municipal indica, gracias continuamos con la Fracción 

30 del PAC Meli es la que va a hablar, Carlos es el que va a hablar por el PAC. ---
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1 El Regidor Carlos Calderón Zúñiga expresa, buenas noches a toda la comunidad 

2 de Calle Blancos que nos acompañan hoy primeramente agradecerles el interés de 

3 estar acá presentes me parece que eso es de reconocer primeramente es importante 

4 rendirle cuentas a una comunidad verdad de la cantidad de seguimientos que hemos 

5 nosotros solicitados desde Concejo Municipal y demás en muchas comunidades 

6 verdad hablamos desde materia de accesibilidad, rampas, aceras, alcantarillas, 

7 limpieza de botaderos y demás que la administración muy frecuentemente nos 

8 colabora y proyectos a nivel cantonal por supuesto que hemos llevado en otros 

9 elementos ahí, nada más quería aclarar varios temas que han sido mencionados hoy 

1 O sobre el tema de la accesibilidad es importante indicarle a la comunidad que el 

11 Concejo Municipal aprobó un reglamento de Movilidad Peatonal que entró en vigencia 

12 en el mes de enero y sobre el cual debe de incorporarse un plan de atención de la 

13 accesibilidad de este cantón como bien lo dijo la compañera Nicole Mesén ya ese 

14 tema está en proceso verdad que desde la Comisión de Reglamentos aceleramos su 

15 aprobación cuando se nos indicó este reglamento y la necesidad, sobre las becas 

16 también es importante indicar que el Concejo Municipal aprobó para el 2023 un 

17 aumento de 38 becas de las cuales de hecho 20 son para personas con discapacidad 

18 y adicionalmente se promovió una actualización de dicho reglamento que para el año 

19 2024 también va a generar un aumento importante de becas estudiantiles y un 

20 reglamento nuevo que estamos trabajando en la comisión de reglamentos en este 

21 momento para modernizar el tema de becas musicales y deportivas y demás entonces 

22 en eso estamos trabajando en el marco de presupuesto 2024 próximos días, sobre el 

23 tema del ebais yo envié una nota particularmente que voy a dar nada más brevemente 

24 la respuesta envié una nota el 29 de junio donde se estaba trasladando una carta a la 

25 Caja Costarricense del Seguro Social la posibilidad de que se utilice el terreno que 

26 colinda entre la ruta 32 y la circunvalación norte verdad de hecho está cerca del parque 

27 de la rosa y demás es sobre la avenida 33 donde se estaba pidiendo ese terreno que 

28 ya habíamos hecho una visita se pudiera utilizar para hacer este proyecto sobre esto 

29 yo recibí una respuesta con fecha del 10 de julio del 2023 donde se me indica: dice 

30 suscrito por su estimable persona, referente a la posibilidad de adquisición de un 
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1 terreno para construir en el futuro un Ebais en el Distrito de Calle Blancos para estos 

2 efectos es preponderante hacer de su conocimiento que en cumplimiento a lo instruido 

3 mediante oficio SJD-02221-2023 del 9 de marzo con relación a la donación de terrenos 

4 indica lo siguiente acuerdo 4 se suspenden todos los tramites de donaciones de 

5 terreno hasta que se presente a la Junta Directiva un inventario de propiedades 

6 disponibles en virtud de lo anterior esperamos contar con su valiosa comprensión en 

7 este tema y retomar el ofrecimiento cuando se cuente con el aval en esta materia, es 

8 decir, la Caja Costarricense del Seguro Social a raíz de las decisiones del Poder 

9 Ejecutivo ha tomado la decisión de suspender todos los trámites relacionados a 

1 O construcción de nueva infraestructura por más que el Gobierno Local pueda tener 

11 recursos entonces en este momento y para efectos como bien lo decía el compañero 

12 evitar temas en campaña política, además no es una realidad si ya voy a terminar y 

13 reconocer de ante mano el trabajo del Concejo de Distrito liderado por la compañera 

14 Anabelle Gómez con el trabajo comprometidos compañeros como Fernando Jiménez, 

15 Don Randall López y demás que están en eso, estamos a la orden a colaborar con lo 

16 que nos soliciten y cuando termine esta sesión en el caso de que no haya quedado 

17 claro estamos a disposición de conversar con ustedes muchas gracias. -----

18 El Presidente del Concejo Municipal expresa, muchas gracias Carlos, Don 

19 William Rodríguez del PNG por favor. ----------------

20 EL Regidor Propietario William Rodríguez Román señala, buenas noches mesa 

21 principal, regidores, síndicos, público presente, redes sociales que nos observan 

22 bueno yo soy uno que recorro el distrito y veo y me enfoco en las necesidades y en 

23 las virtudes de este distrito, bueno se me paso primero voy a felicitar a los síndicos, al 

24 Concejo de Distrito, a los lideres comunales por los proyectos que han hecho ellos 

25 hacen el esfuerzo y lo que pasa que distritos hay muchas necesidades, la plata no 

26 alcanza y ellos hacen el propósito más bien gracias y unos aplausos para ellos, porque 

27 ellos son esforzados aquí en los distritos, bueno entonces yo hago un recorrido y 

28 observo que este distrito tiene mucha fortaleza, tiene comercio, tiene industrias, tiene 

29 empresas, ahora viene el Proyecto Mueve que eso va a fortalecer el trabajo aquí, van 

30 a hacer una estación aquí en Calle Blancos y va a fortalecer el distrito de San 
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Francisco y el distrito de Calle Blancos que es un gran beneficio para las fuentes de 

trabajo, este pero si yo veo en realidad que hace falta el Ebais, ebais es fundamental 

es una población que tiene mucho adulto lo observo en los recorridos que van a estar 

ahí practicando en la cancha en este Polideportivo y todo y hace falta el ebais tenemos 

que buscar la manera el portillo, buscar , insistir para que nos donen ese terreno el 

MOPT de la circunvalación norte y nosotros tenemos un superávit que podemos meter 

ahí la estructura de obra gris así la caja se agiliza y ustedes pueden tener en dos años, 

tres años un ebais que se lo merecen, se lo merecen, ahora estaba viendo yo que 

aquí hay un parquecito en el Progreso demasiada oscuridad, una comunidad ahí que 

dicen que asaltan sería bueno que valore la administración para que ilumine ese 

parque, porque dicen que asaltan, después veo observe en el Concejo pasado que 

estuvimos aquí en San Francisco que tienen una escuela la Pestalozzi que está en el 

límite de San Francisco y Calle Blancos me imagino que los chicos de ahí de San 

Francisco y Calle Blancos van ahí, ese gimnasio hace falta completamente 

modernizarlo es un deterioro y está casi muy peligroso, ahí podría meterse plata del 

superávit, después este me fije en las aceras, las aceras están muy mal igual que los 

otros distritos y demasiado y con monte de gigante, vaya por la parte aquí arriba para 

que vea unos zacatales increíble que tengan las aceras así, tras que están malas 

están quebradas yo soy un observador constructivo y a mí me gusta observar, si ya 

casi entonces tenemos que trabajar y darle bienestar y calidad al distrito y seguir 

trabajando por el progreso, bueno me retiro porque el tiempo es muy corto y muchas 

gracias. ----------------------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias Don William continuamos 

con las palabras de Alcaldía Municipal hasta por cinco minutos. --------

ARTÍCULO X-------------·---------------------------·----------·--------------------

PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS. --

La Alcaldía Municipal manifiesta, muy buenas noches señores Concejo de 

Distrito, señoras y señores del Concejo Municipal, señora secretarias buenas noches, 

estimados vecinos y vecinas que nos acompañan tambien y los que nos ven por las 

redes sociales y un agradecimiento muy especial a la junta directiva del Encanto por 
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1 recibirnos el día de hoy, hoy nos encontramos aquí para seguir construyendo en pro 

2 al progreso y el desarrollo integral en el cual vamos avanzando, en este proceso de 

3 construcción, hemos visto cómo nuestros parques y zonas verdes se van 

4 transformado en espacios acogedores para niños, jóvenes, adultos y personas adultas 

5 mayores, así también para nuestras mascotas porque hemos construido en Calle 

6 Blancos muchos parques para mascota de la mano del Concejo de Distrito, cada 

7 proyecto se ha diseñado pensando en el bienestar, reflejando así el compromiso que 

8 tenemos con cada miembro de nuestra comunidad, no podemos pasar por alto los 

9 avances en lugares de encuentros que han cobrado vida gracias a la participación 

1 O activa de nuestras asociaciones, estas organizaciones han demostrado que el 

11 emprendedurismo y el deporte pueden ser motores de crecimiento en cada localidad. 

12 Calle Blancos es un distrito que alberga importantes empresas e instituciones que 

13 desempeñan un papel crucial en nuestra economía, la seguridad de nuestros hogares 

14 es una preocupación compartida, y por eso es que hemos trabajado arduamente para 

15 instalar cámaras de seguridad de acuerdo al estudio que hace la policía municipal en 

16 cada distrito y el que acaba de hacer hace un poquitos días con el Concejo de Distrito 

17 de Calle Blancos y con mi persona, por eso es que mantenemos la presencia policial 

18 patrullando nuestras calles también, con estos esfuerzos, reafirmamos nuestro 

19 compromiso de garantizar un entorno seguro y tranquilo para todos y todas, pero 

20 aunque se han dado muchos logros, aún tenemos un largo camino por recorrer, nos 

21 espera por ejemplo la tarea de construir calles y aceras que sean reflejo de la 

22 modernidad y el progreso que buscamos cumpliendo con la ley 7600, debemos seguir 

23 impulsando actividades deportivas y culturales que enriquezcan nuestras vidas y 

24 fomenten un sentido de pertenencia y orgullo en cada uno de nosotros, aprovechemos 

25 estos espacios de democracia y paz, de unión y búsqueda de seguir haciendo bien 

26 las cosas, sigamos adelante, construyendo un legado de desarrollo, y prosperidad, 

27 muchas gracias a ustedes por acompañarnos el día de hoy, buenas noches. 

28 ARTÍCULO XI --------------------------------------------------------

29 PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.---

30 --------------------- -------------------- ---------------
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1 El Presidente del Concejo Municipal expresa, gracias señora Vicealcaldesa 

2 continuación las palabras de la presidencia a cargo de mi persona voy a utilizar el 

3 tiempo para hablar sobre los dos temas que mencionaba Anabelle uno el tema de las 

4 aceras y como bien lo menciono el compañero existe un reglamento el cual es verdad 

5 que la municipalidad, la Alcaldía Municipal con la Administración tiene que dar cierta 

6 partida la cual nos indicó Don Rafael que ya se está dando claramente no alcanza es 

7 alrededor de treinta, treinta y cinco millones por año y no da abasto con toda la 

8 necesidad de aceras más el tema de lluvias y todo que ha generado entonces se 

9 necesita reforzar esa partida, inclusive la misma comisión saco un documento el cual 

1 O hace referencia que las aceras principales se ocupa alrededor de dos mil trecientos 

11 millones para que puedan ser reparadas, recordando que la acera siempre va a hacer 

12 cobrada a la persona que lo tiene, en este caso si el vecino tiene mal la acera la 

13 municipalidad después de dos, tres notificaciones según el reglamento puede 

14 intervenir en hacerla sin embargo se le va a cobrar al vecino y hacer los arreglos de 

15 pago o inmediatamente eso para que quede claro porque para que no se 

16 malinterprete que la Municipalidad lo va a hacer y el vecino no tiene que hacerle cargo 

17 con respecto a eso y en el otro medio tiempo que me queda voy a hacer una breve 

18 reseña de lo que es el Centro Diurno de Montelimar desde el Concejo pasado y esta 

19 administración y este Concejo Municipal ha sido muy responsable al saber que el 

20 señor Milly Camacho es actualmente la persona que lo obstante el bien inmueble no 

21 está a derecho y nunca ha estado a derecho, de hecho se le hicieron varias 

22 intervenciones con el fin de que se pusiera a derecho por lo menos la Comisión de 

23 Sociales y nunca logro obtener los papeles, así bien se ordenó a la Alcaldía Municipal 

24 que hiciera recuperación del bien inmueble y posteriormente lo mete en un recurso de 

25 amparo el cual gana una medida cautelar mientras define el Contencioso por ende no 

26 podemos ni ceder ese bien municipal ni tampoco sacar a las personas que me extraña 

27 la intervención de Doña Julia que el señor Milly Camacho ha indicado de que ha sido 

28 utilizado para adulto mayor y me extraña y ahora hablamos un poquito más con 

29 respecto que ni siquiera se le está dando la atención a los adultos mayores entonces 

30 él lo manifestaba en el Concejo Municipal en varias reuniones que hubieron que de 
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1 que estaba anuente de recibir los adultos mayores y nunca hubo esa intención y Doña 

2 Julia aquí en palabras lo acaba de decir y da muchísima lástima que un salón comunal 

3 tan grande tan grande que es cotizado por muchísimas personas para lo mismo para 

4 que se mantengan dentro de la red de cuido adulto mayor no sea utilizado y que al día 

5 de hoy es un bien municipal que no está haciendo entregados cuentas a la 

6 Municipalidad y se desconoce el paradero o la inversión que ha tenido ese bien 

7 inmueble, les agradezco infinitamente a la mesa del Concejo de Distrito que 

8 amablemente se han comprometido a Doña Lorena que amablemente nos ha abierto 

9 las puertas en este salón comunal que lo tiene muy bonito a pesar de todo y que 

1 O estamos anuentes y la disposición de volverlos a recibirlos de venir aquí ya sea como 

11 lo dijo Carlos Calderón por separado o todos juntos para escuchar sus necesidades y 

12 que pronto volvamos a tener un encuentro para ver cómo han avanzado las solicitudes 

13 de todos y cada uno de ustedes, muchísimas gracias y buenas noches. -----

14 Al ser las veinte horas con cincuenta y dos minutos el Presidente del Concejo 

15 Municipal, da por concluida la sesión.-----------------
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